

## KATA PENGANTAR (1)

Membaca buku *Spektra “Inspiring Concept” Manajemen Wilayah Perbatasan dan Kewirausahaan* karya Mahasiswa Program Studi Magister Manajemen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Tanjungpura memberikan keterbukaan, meningkatkan cakrawala pandang kearifan lokal tentang Manajemen Wilayah Perbatasan dan Kewirausahaan di Provinsi Kalimantan Barat. Buku ini merupakan sumbangan berharga dalam memahami dan menerapkan konsep manajemen wilayah perbatasan yang menginspirasi serta menggali potensi kewirausahaan yang kaya di Provinsi Kalimantan Barat.

Dalam era globalisasi yang semakin kompleks, wilayah perbatasan memiliki peran yang semakin penting dalam pengembangan ekonomi dan pembangunan berkelanjutan. Buku ini membahas konsep manajemen wilayah perbatasan yang inovatif, yang akan memberikan wawasan baru kepada pembaca tentang potensi, tantangan dan strategi yang relevan dalam mengelola wilayah perbatasan yang dinamis.

Selain itu, buku ini juga menyoroti peranan kewirausahaan dalam menggerakkan pertumbuhan ekonomi di Provinsi Kalimantan Barat. Pengusaha dan calon pengusaha akan menemukan gagasan dan inspirasi baru dalam mengembangkan potensi bisnis di wilayah perbatasan yang unik ini.

Tim penulis yang terdiri dari mahasiswa angkatan 45 dan 46 di Prodi Magister Manajemen FEB UNTAN telah menyusun buku ini dengan dedikasi yang tinggi. Mereka telah menggabungkan teori dan praktik terbaik dalam bidang manajemen wilayah perbatasan dan kewirausahaan untuk memberikan wawasan yang berharga bagi para pembaca.

Sebagai Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis FEB UNTAN, saya sangat berharap bahwa buku ini akan menjadi sumber inspirasi dan pengetahuan yang berharga bagi para mahasiswa, peneliti, dan praktisi di bidang ekonomi, manajemen dan kewirausahaan. Saya yakin bahwa buku ini akan mendorong diskusi yang lebih luas dan inovasi dalam pengembangan wilayah perbatasan di Provinsi Kalimantan Barat.

Akhirnya, kami ingin menyampaikan apresiasi yang tulus kepada penulis, editor, dan semua pihak yang telah berkontribusi dalam pembuatan buku ini. Terima kasih atas dedikasi dan kerja keras yang telah diberikan.

Selamat membaca, dan semoga buku ini memberikan inspirasi dan wawasan baru dalam mengembangkan konsep manajemen wilayah perbatasan dan kewirausahaan di Provinsi Kalimantan Barat.

Pontianak, Mei 2023

Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis  
Universitas Tanjungpura,

**Dr. Barkah, SE., M.Si**

## KATA PENGANTAR (2)

Sebagai Ketua Jurusan, saya menyampaikan apresiasi yang sangat tinggi dan dengan bangga menyambut kehadiran buku yang berjudul: *Spektra “Inspiring Concept” Manajemen Wilayah Perbatasan dan Kewirausahaan Provinsi Kalimantan Barat*. Buku ini merupakan hasil karya yang luar biasa dari para mahasiswa Program Studi Magister Manajemen Angkatan 45 Bank KalBar, Angkatan 45 Reguler dan Angkatan 46 Reguler yang berfokus pada berbagai tema inovatif dan inspiratif di wilayah perbatasan.

Buku ini terbagi menjadi tiga bagian yang menggambarkan peran mahasiswa dalam menerapkan konsep Manajemen Wilayah Perbatasan dan Kewirausahaan di Provinsi Kalimantan Barat. Pada Bagian I, mahasiswa Angkatan 45 dari Kelas Bank KalBar menggali potensi wilayah perbatasan melalui pengembangan *e-integration* destinasi wisata, pengembangan bisnis UMKM, dan identifikasi potensi investasi wisata desa. Bagian ini memberikan ilustrasi lengkap tentang berbagai upaya dalam mendorong pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan di wilayah perbatasan.

Selanjutnya, pada Bagian II mahasiswa Angkatan 45 dari Kelas Reguler menghadirkan sejumlah topik yang menarik. Mereka menggali potensi wisata olahraga, strategi pemasaran, dan peningkatan kualitas produk di wilayah perbatasan. Kegiatan-kegiatan tersebut tidak hanya memberikan manfaat ekonomi, tetapi juga berkontribusi pada pengembangan sektor pariwisata dan pertanian di wilayah tersebut.

Terakhir, Bagian III melibatkan mahasiswa Angkatan 46 dari Kelas Reguler yang menyumbangkan karya dan inovasi yang menarik. Dalam bagian ini, mereka membahas *supply chain management*, strategi *branding*, tata kelola ekspor, dan manajemen pengolahan produk lokal. Pembelajaran berbasis proyek ini memberikan wawasan tentang bagaimana mahasiswa dapat berperan dalam mengoptimalkan sektor pertanian, perikanan dan industri lokal di wilayah perbatasan.

Saya sangat bangga dengan prestasi dan dedikasi para mahasiswa yang terlibat dalam pembelajaran berbasis proyek ini. Semangat mereka dalam mengidentifikasi potensi wilayah perbatasan dan kewirausahaan merupakan contoh inspiratif bagi generasi mendatang. Saya juga memberikan apresiasi yang setinggi-tingginya kepada para dosen pembimbing/pengampu mata kuliah Manajemen Wilayah Perbatasan dan Kewirausahaan yang telah memberikan arahan dan dukungan dalam mengembangkan ide-ide brilian ini.

Dalam rangkaian daftar isi yang komprehensif, pembaca akan disuguhi berbagai proyek inovatif dan ide-ide cemerlang yang menggambarkan upaya nyata dalam mengoptimalkan potensi wilayah perbatasan dan kewirausahaan di Provinsi Kalimantan Barat.

Terakhir, saya ingin mengucapkan terima kasih kepada seluruh tim penulis, editor, dan pihak-pihak terkait yang telah berkontribusi dalam penulisan dan penerbitan buku ini. Tanpa kerja keras dan semangat kolaboratif mereka, buku ini tidak akan terwujud. Semoga buku ini dapat mencapai tujuan yang diharapkan dan memberikan dampak positif bagi pembaca dan pengembangan wilayah perbatasan di Provinsi Kalimantan Barat.

Pontianak, Mei 2023

Ketua Jurusan Manajemen  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis  
Universitas Tanjungpura,

**Dr. Titik Rosnani, SE., M.Si**

## PRAKATA

Syukur Alhamdulillah kehadiran Allah SWT., karena atas segala limpahan rahmat dan anugerah-Nya buku “SPEKTRA – *Inspiring Concept* – Manajemen Wilayah Perbatasan dan Kewirausahaan dapat diselesaikan. Buku ini merupakan kumpulan tulisan Mahasiswa Angkatan 45 dan 46 Program Studi Magister Manajemen FEB UNTAN pada mata kuliah Manajemen Wilayah Perbatasan dan Kewirausahaan.

Manajemen Wilayah Perbatasan dan Kewirausahaan adalah mata kuliah penerapan konsep dan ilmu manajemen yang berbasis kasus (*Case Method*) dan Proyek Berkelompok (*Team-Based Project*) dan berfokus pada manajemen wilayah perbatasan dan kewirausahaan. Hal ini dilaksanakan dengan tujuan meningkatkan peran aktif mahasiswa dalam mendorong pertumbuhan wilayah perbatasan di Kalimantan Barat (Sambas, Bengkayang, Sanggau, Sintang dan Kapuas Hulu), dengan merancang formulasi Manajemen SDM, Pemasaran, Operasional dan Keuangan untuk sektor publik dan UMKM dalam menciptakan kelancaran arus barang dan orang melalui PLBN.

Tujuan dari penyusunan dan diterbitkannya buku ini antara lain adalah:

1. Sebagai wadah mahasiswa PS-MM FEB Untan mengimplementasikan ilmu pengetahuan dalam bentuk penyampaian konsep ide-ide perbaikan di Bidang Manajemen baik Sumber Daya Manusia, Pemasaran, Operasional maupun Keuangan bagi peningkatan perekonomian Wilayah Kalimantan Barat.
2. Memberi masukan bagi Pemerintah Provinsi, Kabupaten dan Kota dalam membuat kebijakan dalam mengoptimalkan pengelolaan sumber daya (alam & manusia) sehingga dikelola secara efektif dan efisien.

Semoga buku ini memberi manfaat yang luas bagi seluruh stakeholder PS-MM FEB Untan baik Akademisi, Pemerintah, Pelaku Bisnis (Khususnya UMKM), maupun Masyarakat (khususnya di Wilayah Perbatasan) Kalimantan barat.

Terima kasih kepada seluruh pihak yang telah berkontribusi dalam menerbitkan buku ini khususnya para Mahasiswa Angkatan 45 dan 46 yang telah mencurahkan pemikirannya. Buku ini tidak luput dari kekurangan sehingga diperlukan masukan dari para pembaca demi perbaikan buku terbitan selanjutnya.

Pontianak, 24 Juni 2023

Tim Pengampu Mata Kuliah  
Manajemen Wilayah Perbatasan & Kewirausahaan